

Fecha 07.07.2009	Sección Misión Política Nacional	Página 8
---------------------	-------------------------------------	-------------

Galaxia Política

- * Desaparecer a la Conagua, Propone Aureoles
- * Diputados del PRD por los Magistrados del TEPJF
- * Las Diferencias Entre Córdoba Villalobos y Karam

JESÚS MICHEL NARVÁEZ

Durante abril, la Comisión Nacional del Agua hizo efectivo un recorte en el suministro. Amenazó con repetir la dosis cuando menos los primeros fines de semana de cada mes. La influenza A H1 N1 salvó a los capitalinos de un "severo corte" que habría dejado a la Ciudad de México sin el vital líquido por más días de los programados.

No se explicó cómo la epidemia que le pegó no solamente al Distrito Federal sino a los estados de México y San Luis Potosí, hizo que el agua rindiera. Quizá, solamente quizá, como señala el senador Silvano Aureoles, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara Alta, lo que ocurre es que la Conagua ha dejado de ser eficiente.

Desde la óptica del conocimiento adquirido al través de expositores que sí saben de la materia, el congresista estima que la Comisión Nacional del Agua ya es un aparato burocrático y que no reúne las características que reclama el manejo del agua en México.

Propone la creación de una Secretaría del Agua porque, advierte, el vital líquido se manejando mal y por personas que poco o nada saben del tema.

Quizá, solamente quizá, tenga razón.

que nada tienen que ver con la operación. El conocimiento para el manejo del agua es indispensable y, como señala el congresista, hay momentos en que se opera cual asunto político y "con el agua no se juega".

¿Qué hizo que la Conagua mantuviera el caudal durante la influenza?

¿Si las presas estaban secas, a sus más bajos niveles, acaso se rellenaron durante esos días?



Continúa en siguiente hoja

Fecha 07.07.2009	Sección Misión Política Nacional	Página 8
---------------------	-------------------------------------	-------------

¿De verdad escasea el agua o se trata de maniobras políticas para "centrar" a unos gobiernos –Edomex y DF- que no son panistas?

¿Cuál es la explicación que puede ofrecer el ingeniero –metalmeccánico, por cierto- José Luis Luege Tamargo?

No queda claro qué ocurrió cuando, en efecto, se detuvo el caudal hacia la ciudad de México –y decenas de municipios del Estado de México- y que generó ciertamente una nueva cultura del agua. El ahorro se hizo evidente y el desperdicio del Sábado de Gloria fue menor a otros años. Sí, los capitales aprendimos y mucho cuando nos cerraron el grifo.

Sin embargo, el anuncio de que las semanas subsecuentes a la Santa habría nuevos cortes y de ninguna manera se podía cumplir con el torrente que requieren el Estado de México y el Distrito Federal, nunca se cumplió.

Y que se sepa en esos días no llovió. Ni chispeó siquiera.

¿Cómo alcanzaron las presas del Sistema Cutzamala nuevos niveles que le dieron agua a la Gran Ciudad?

Ha pasado el tiempo y nadie explica nada.

Por ello, solamente por ello y quizá, tenga razón el senador Silvano Aureoles.

Y pensar en la creación de una Secretaría del Agua, en donde su titular sea ratificado por el Senado o por la Cámara de Diputados, no es descabellada.

Acabar con el manejo político que se hace del agua; limitar los nombramientos a personas que sí sepan del tema y controlar toda la operación, tiene sentido.

Conagua lo mismo administra que sanciona; cobra que realiza obras; cambia ductos y terminales y distribuye a su arbitrio el líquido.

¿Esa es la eficiencia que presume el Gobierno Federal?

Habrà que esperar a la propuesta formal del senador Aureoles y confiar en que, ahora sí, el agua se maneje sin distingo de partido o filiación ideológica.